



Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Toluca, México a 14 de septiembre de 2021

## 4º Informe Facultad de Odontología

Saludo con muchísimo gusto y aprecio a la **Dra. Edith Lara Carrillo, Directora de la Facultad de Odontología. Muchas felicidades Directora.**

Agradezco la presencia del **Mtro. Fernando Pliego Mañón, Consejero Universitario Profesor**, así como de **Daniel Eliseo Camacho González, Consejero Universitario Alumno.**

También al **Dr. José Raymundo Marcial Romero, Secretario de Planeación y Desarrollo Institucional.**

También saludo respetuosamente a los **Consejos y Consejeras Académico y de Gobierno**, así como a los **invitados especiales:**

**A la Mtra. María José Bernáldez Aguilar, Defensora Titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios.**

**Al Mtro. Hugo Chaparro Campos, Director de Transparencia Universitaria,**

**Dra. Gilda González Villaseñor, Secretaria General de la FAAPUAEM,**

Así como al **Lic. Carlos José Téllez Fernández, Secretario General Suplente del SUTESUAEM.**

Me dirijo también y saludo con mucho gusto a los **ex directores** que hoy nos acompañan, al ciudadano Rogelio Hernández Ángeles, al Dr. Francisco Javier Conszelo, al Dr. Felipe González Solano, al Especialista Rubén Armando López Alvarado, al Especialista Hugo Eduardo García García, al Dr. Alberto Salgado Valdés y al Mtro. Julio Robles Navarro, muchísimas gracias a todos los **directores por estar con nosotros.**





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

Saludo también a los directores de la facultad de Química, Lenguas, Planeación Urbana y Regional, Enfermería y Obstetricia, de la Preparatoria “Lic. Adolfo López Mateos” muchísimas gracias por acompañar hoy a la Dra. Edith.

También saludo con mucho gusto a la Dra. Silvia Cristina Manzúr Quiroga, muchísimas gracias por estar aquí con nosotros Rectora.

También a la comunidad de la Facultad de Odontología y saludo a todos nuestro compañeros y compañeras que están con nosotros.

Con el permiso de todos ustedes.

Agradezco la invitación de la Dra. **Edith Lara Carrillo**, quien rindió su 4º informe de actividades, en un ejercicio de transparencia y rendición de cuentas entre universitarios y ante la sociedad.

Los avances del 2020 en materia de docencia, investigación científica y extensión universitaria de la facultad de odontología —a pesar de la pandemia de COVID— muestran lo que puede hacer una comunidad académica cuando trabaja en consonancia con los valores universitarios.

Ustedes han logrado reducir la reprobación y el abandono escolar en los dos programas de estudios profesionales, mediante estrategias didácticas innovadoras para la educación a distancia y presencial, lo cual demuestra tanto la resiliencia del estudiantado como la creatividad del personal docente.

Además, la reestructuración de los planes de estudio de licenciatura y posgrado permitirá la formación de profesionales de la salud humanistas, empáticos y conscientes de los estándares disciplinares y éticos que la sociedad del Siglo XXI exige a nuestros egresados.

Me gustaría comentar algunos de los resultados más sobresalientes de la administración de la Dra. Lara Carrillo al frente de esta facultad:





Derivado de la hermandad entre la Universidad de Meikai en Japón y la UAEM, que data desde 1979, la Universidad de Meikai realizó la donación de un equipo láser dental, con un valor superior a más de un millón de pesos el cual se utilizará en el Centro de Investigación y Estudios Avanzados de la facultad y que estará a disposición de todos nuestros estudiantes.

Con este equipo se inicia la implementación del laboratorio de investigación innovadora en odontología para la formación de recursos humanos especializados y realización de investigaciones que aportarán nuevo conocimiento capaces de competir a nivel internacional.

Lo anterior, coadyuva a contar con alternativas de tratamientos bucales con la finalidad de que la población más necesitada reciba atención oportuna a costo accesible.

La proyección internacional de nuestra facultad de odontología continúa consolidándose como la participación en congresos odontológicos de implementación virtual, con universidades de Perú, e impartición de conferencias internacionales con la Universidad de Buenos Aires y la Universidad de los Andes por mencionar algunas.

Asimismo, destaco la participación de los alumnos de la carrera de Técnico Superior Universitario en Prótesis Bucodental en el proyecto “Teleconversaciones bilingües con estudiantes internacionales” con las universidades de Texas y de Florida.

Los estudios avanzados de este espacio académico, se ven fortalecidos por tres programas de Especialidad Endodoncia, Ortodoncia y Odontopediatría y la Maestría en Ciencias Odontológicas, todos acreditados ante el Programa Nacional de Posgrados de Calidad del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de CONACyT.





Universidad Autónoma  
del Estado de México

# Mensaje del Rector

A nivel nacional se reconoce la calidad del claustro académico a través de las participaciones en Comisiones Estatales de Salud Bucal, así como en la Asociación Mexicana de Medicina y Patología Bucal.

Todos estos elementos muestran a una institución empática con sus estudiantes, la cual ha logrado construir un modelo educativo con amplio reconocimiento local e internacional, como lo mostró recientemente el *Ranking* de Universidades de América Latina QS 2022 que nos sitúa como la quinta mejor universidad de México, además en la publicación reciente del periódico “El Universal”, la Facultad de Odontología avanzó cinco lugares más, muchas felicidades Dra.

Dra. Edith Lara Carrillo:

El trabajo y compromiso que usted dedicó por cuatro años a esta emblemática facultad, ha rendido excelentes frutos; las acciones, obras y programas que ha realizado, serán el mejor legado para la comunidad académica que hoy es testigo.

Usted ha cumplido y la comunidad universitaria, se lo reconoce.

Quisiera despedirme con una reflexión del **músico jamaicano Bob Marley**: “Deja que tu sonrisa cambie el mundo, pero jamás dejes que el mundo cambie tu sonrisa”.

Somos UAEMéx

**Patria, Ciencia y Trabajo.**

